

## Climat : passons à l'action

Le 13 septembre, Antoine Charlot, du comité 21, a présenté les prévisions du GIEC des Pays de la Loire sur notre territoire, dans le cadre d'une conférence organisée par la communauté de communes Loire Layon Aubance. Plus de 200 personnes étaient présentes à cette conférence.

Les projections locales comme à l'échelle planétaire montrent une hausse des températures moyennes. En Pays de la Loire les températures ont augmenté entre 1960 à 1990 de + 1.6°C, alors que les objectifs de l'Accord de Paris en 2015 étaient de ne pas dépasser +1.5°C au niveau mondial. D'autres facteurs apparaissent, comme l'évolution des précipitations, les risques d'inondation et de départ de feu. Antoine Charlot nous a guidés dans nos échanges pour que nous parlions **ENSEMBLE** des solutions que **NOUS TOUS, ACTEURS DU TERRITOIRE**, pouvons mettre en œuvre. Il a présenté des pistes de réflexion pour tous nous mobiliser autour de ce défi collectif, en vue de réduire l'empreinte carbone de notre territoire, et d'adapter nos activités et nos pratiques pour les rendre moins vulnérables au changement climatique.

Maintenant, il est **URGENT D'AGIR** et de passer de l'intention à la réalisation de la transition écologique et climatique. Des actions ont déjà été enclenchées sur notre territoire mais il faut **ALLER PLUS LOIN et PLUS VITE**. La création de COP locales (réunion annuelle avec les acteurs) émerge dans certains territoires afin de fixer des objectifs climatiques localement.

Plusieurs leviers peuvent être activés pour agir : le **TRANSPORT** (favoriser le transport en commun, le covoiturage, les mobilités douces), notre **ALIMENTATION** (généraliser les pratiques agroécologiques, protéger la ressource en eau, développer les circuits de proximité, accompagner l'évolution des régimes alimentaires), l'**INDUSTRIE** (donner priorité aux énergies décarbonées (récupération de chaleur...)), la **CONSTRUCTION et l'AMÉNAGEMENT** (lutter contre l'artificialisation des sols, optimiser l'usage des bâtiments existants, privilégier la construction d'habitats collectifs et partagés, accélérer la réhabilitation des bâtiments).

Dernièrement, des initiatives ont été lancées sur notre territoire par des collectifs comme l'association « Changeons de Braquet ». Cette association travaille à l'aménagement de pistes cyclables sur notre communauté de communes. D'autres groupes informels se retrouvent pour l'aménagement ou l'entretien des espaces verts communaux. Ces démarches viennent compléter l'action publique.

Nous restons **ATTENTIFS** à l'émergence de ce type d'initiatives et à les **SOUTENIR** pour répondre aux enjeux climatiques de demain, mais aussi créer du lien entre les habitants, les acteurs et les élus du territoire. **Alors prêt pour une COP locale ?**

Maud Avannier, Stella Dupont, Fernando Goncalves, Véronique Onillon, Marc Schmitter, Anne Uzureau